

IFE-12-MAR-C1: Webinar S2 14.06.2023 'Call for Proposals in Morocco'

Answers to applicants' questions

Date of publication: 21.06.2023

IFE-12-MAR-C1 : Webinaire S2 14.06.2023 "Appel à Propositions au Maroc"

Réponses aux questions des candidats

Date de publication : 21.06.2023

No.	Section	Questions in English	Answers in English	Questions en Français	Réponses en Français
	Category/ Catégorie				
1		For a project like an electrical substation carried out by a municipality for an industrial zone. The municipality will transfer it to ONEE afterwards. The substation does not generate direct revenue for the municipality or ONEE, but ONEE charges fees to the industrial companies in the zone! Is this category 1 or 2?	The charged fee represents a revenue generation. Therefore, it will be considered in category 2, provided that it meets the other eligibility criteria.	Pour un projet type poste électrique porté par une commune pour une zone industrielle. La commune va le céder à l'ONEE après. Le poste ne génère pas de revenu direct pour la commune ni pour l'ONEE mais l'ONEE facture des redevances aux industriels de la zone ! Est ce catégorie 1 ou 2 ?	La redevance facturée représente une génération de revenus. Par conséquent il sera considéré en catégorie 2, si toutefois il respecte les autres critères d'éligibilité.
	Eligibility / Eligibilité				
2		Is it possible to submit an investment proposal for training centres that has already a pilot investment in progress for September?	Only training centres whose works have not yet started are eligible. It will be necessary to prove that the training centres address a specific profile need, that certain companies are willing to recruit many of the graduates and that the need for the IFE grant is duly justified.	Est il possible de soumettre un projet de centres de formations pour lequel le projet pilote est déjà en cours de réalisation pour septembre.	Seuls les centres de formations dont les travaux n'ont pas encore démarré sont éligibles. Il faudra prouver par ailleurs que les centres de formations répondent à un besoin de profils spécifiques, que certaines entreprises sont disposées à recruter une bonne partie des lauréats et que le besoin de la subvention IFE est dument justifié.
3		Regarding cash contribution: Are government subsidies for an NGO eligible?	Yes, other grants from other sources can be included in the applicant's own contribution.	Pour la contiribution en numeraire: les subventions des pouvoirs publics pour une ONG sont ils éligibles?	Oui, les autres subventions provenant d'autres sources peuvent être admises dans la contribution propres du candidat
4		Regarding the availability of land, we have a plot of land in an industrial zone that belongs to the State and is allocated according to specifications. At this stage, we have the decision to allocate the land by the regional committee to the project company (IFE candidate). Can this allocation decision be considered as a document attesting to the availability of the land or does it represent an ineligibility factor?	This will depend on the provisions set out in the allocation decision and in the specifications: (1) is it a lease or a sale (2) what are the deadlines for final availability.	Concernant la disponibilité des terrains, nous avons un terrain en zone industrielle qui appartient à l'Etat et qui est affecté selon un cahier de charge. A ce stade, nous avons la décision d'affectation du terrain par le comité régional à la société porteuse du projet (candidat de l'IFE). Cette décision d'affectation peut-elle être considérée comme document attestant de la disponibilité du terrain ou bien elle représente un facteur d'inéligibilité ?	Cela dépendra des dispositions prévues dans la décision d'affectation et du cahier des charges : (1) est ce qu'il s'agit de location ou de vente (2) quel sont les délais de mise à disposition finale.

5		We are a publicly owned bank with a public service mission. Are we eligible for the grant? Is the launch of a startup accelerator by a bank eligible for funding?	Banks and financial institutions are not included in the exclusion list. The assessment will focus on the project, and in particular on whether the grant's additionality criterion has been met.	Nous sommes une Banque à capitaux publics et porteurs de mission de service public, est ce que nous sommes éligibles à la subvention?	Les banques et les institutions financières ne sont pas dans la liste d'exclusion, l'évaluation portera sur le projet et particulièrement la satisfaction du critère d'additionalité de la subvention.
6		Is the launch of a start-up accelerator by a bank eligible for financing?	The assessment will focus on the project, and in particular on whether the grant's additionality criterion has been met, and the jobs that will concretely be created.	Le lancement d'un accélérateur de startups par une banque est t'il éligible au financement ?	L'évaluation portera sur le projet et particulièrement la satisfaction du critère d'additionalité de la subvention, et les emplois qui seront concrètement créés.
7		Can a holding company that already owns a company for more than 3 years create a new company for a new project for tax reasons and be eligible for the grant?	Yes, applicants who meet the required criteria can propose a newly-created SPV to implement the project.	UNE Holding qui detient une ste déjà existante depuis plus de 3 ans peut dans le cadre dun nouveau projet créer une STE pour des considerations fiscales et passer dans le cadre de la subvention?	Oui. Le candidat qui justifie les critères requis peut proposer une SPV nouvellement créé pour la mise en œuvre du projet.
General / Générale					
8		Regarding a candidate from the public sector (ministry), is the average budget for the past 3 years: investment budget? Working capital budget? Or overall budget?	The overall annual budgets for the last 3 years is required.	s'agissant d'un candidat du secteur public (ministère) le budget moyen des 3 années qu'on doit fournir est : budget investissement?Budget de roulement? ou budget global	Les budgets annuels globaux des trois dernières années sont requis.
9		In the case of a category 1 project worth 100 million MAD, where the contribution from the proponent is the land valued at 20 million MAD (20%), should the cash contribution be 15% of the remaining 10 million MAD possible in category 1?	In the case of category 1, the subsidy would cover up to 90% of the project's investment program. If the land already covers 20% of the IP, then a liquid cash envelope in addition to the 20% would be required for the project's needs. In this particular case, the own contribution is 20 MDH in kind and 15%*10MDH in cash.	Dans le cas d'un projet de catégorie 1 de 100 MDH et quand la contribution du porteur est le terrain dans la valeur est de 20 MDH donc (20%) est ce que la contribution numéraire devrait être 15% des 10 MDH possible dans la catégorie 1 ?	Dans le cas de la catégorie 1, la subvention couvrirait jusqu'à 90% du programme d'investissement du projet. Si le terrain couvre déjà 20% du PI, alors il faudrait prévoir une enveloppe de trésorerie liquide en plus des 20% pour les besoins du projet. dans ce cas particulier, la contribution propre est de 20 MDH en nature et 15%*10MDH en numéraire.
10		Are publicly owned limited companies considered public entities and should they provide the budget?	The limited company (SA) are required to provide certified financial statements, and are required by law to draw up financial statements and appoint an auditor.	Les SA à capitaux publics sont assimilés aux publics càd fournir le budget ?	Les SA sont tenues de fournir les états financiers certifiés, elles sont tenues par la loi d'établir des états financiers et de désigner un commissaire aux comptes.
11		What triggers the start of the investment? (Are advance payments for services provided before the contract's signing date covered?)	The answer to this question depends on the nature of the project and its components. The beginning of the investment may be marked by the start of construction work. Acquired equipment (design services, etc.) directly related to the new project, prior to the signing of the agreement, could constitute a contribution in kind.	Quelle date déclenche le début de l'investissement ? (y a-t-il une prise en charge par rapport à des comptes sur prestation qu'on peut donner avant la date de signature du contrat)?	La réponse à cette question dépend de la nature du projet et ses composantes. Le début de l'investissement peut être marqué par le début des travaux de construction. Les équipements acquis (prestations d'études, etc) liés directement au nouveau projet, avant la signature de la convention pourraient constituer un apport en nature.
12		Could you please inform us if financial statements are required at the concept note stage? I mean the accounting documents.	Yes. Private entities are invited to submit certified financial statements (Société Anonyme and entities with sales in excess of 50 million Dh), while other entities not subject to the requirement to appoint an auditor may submit financial statements declared to the tax authorities (with the declaration).	Je vous remercie de bien vouloir nous renseigner si les documents de synthèses sont exigés au niveau de la concept note ? je veux dire les documents comptables	Oui. Les entités privées sont invitées à soumettre les états financiers certifiés (Société anonyme et les entités qui réalisent un chiffre d'affaires supérieur à 50 Millions de DH), les autres entités non soumises à l'obligation de désignation d'un commissaires aux comptes, peuvent soumettre les états financiers déclarés à l'administration fiscale (avec la déclaration).

13		For proof of funds (credit agreement + equity), does it need to cover the entire project cost except for the grant's share?	Justifying the availability of own contribution involves documenting the applicant's contribution to the project: contribution in kind, cash contribution from own funds, bank credit agreement, investment fund agreement, etc.	Pour les justificatifs des fonds (accord de crédits + fonds propres), est ce que ca doit être pour la totalité de l'enveloppe du projet à l'exception de la quote-part de la subvention ?	La justification de la disponibilité de la contribution propre concerne la documentation des apports du candidat au projet : apport en nature, apport en numéraire sur les fonds propres, accord de crédit bancaire, accord des fonds d'investissement, etc.
14		Can you provide us with more details regarding the budget that needs to demonstrate the financial capacity of NGOs?	Provide the annual budget approved by the governance authorities (for the last 3 years).	Est ce que vous pouvez nous donner plus de détails concernant le budget à fournir qui doit prouver la capacité financière des ONG ?	Fournir le budget annuel voté par les instances de gouvernance (pour les 3 dernières années).
15		Do the certified balance sheets downloaded from the DGI website need to be signed and stamped by the company?	Balance sheets are authenticated by the company's signature and stamp (or certified financial statements, if available).	Les bilans certifiés téléchargés via le site DGI doit être signés et cachetés par la ste?	Les bilans sont authentifiés de la signature de la société et son cachet (éventuellement les états financiers certifiés si l'entité en dispose).
16		How is an investment considered closed (after completion of payment or after equipment installation)?	The end of the investment phase is marked by (i) the completion of work on the various project components as planned and (ii) the start of project operations. Projects co-financed by IFE will be the subject of a completion report, which traces the various elements linked to the end of the investment phase.	Comment un investissement est jugé clôturé (après finalisation de son paiement ou après installation de l'équipement)?	La fin de l'investissement est marquée par (i) la fin des travaux d'exécution des différentes composantes du projet, tel que prévu, et (ii) l'entrée en exploitation du projet. Les projets cofinancés par IFE feront l'objet d'un rapport d'achèvement qui retrace les différents éléments liés à la fin de la phase d'investissement.
17		How many candidates will be selected in the first and second selection?	This will depend on which projects meet the conditions and criteria set out by IFE.	il y aura combien de candidats sélectionnés lors de la première et la deuxième sélection ?	Cela dépendra des projets qui pourront satisfaire les conditions et les critères prévus par IFE.
18		The balance sheets we have are downloaded from the General Tax Administration website with an electronic receipt in addition to the auditor's report. Is that sufficient?	Yes.	les bilans en notre possession sont téléchargés du site de la direction générale des impôts avec reçu électronique en plus du rapport CAC. EST CE que c'est suffisant?	Oui.
19		Is the coverage of VAT related to the grant considered as a cash contribution?	The project is assessed on a VAT-excluded basis. The cash contribution is intended to cover capital expenditure for the proposed project.	Est ce la prise en charge de la TVA relative à la subvention KFW est considérée comme contribution numéraire ?	Le projet est étudié sur une base HT. La contribution en numéraire est destinée à couvrir des dépenses d'investissement dans le cadre du projet proposé.
20		Can a holding company that already owns a company for over 3 years create a new company for tax purposes and fall under the subsidy framework?	Yes. Applicants who meet the IFE eligibility criteria can set up a SPV to implement the project. The contract will be signed with the applicant and the grant will be paid to her/him.	Une Holding qui détient une ste déjà existante depuis plus de 3 ans peut dans le cadre d'un nouveau projet créer une STE pour des considérations fiscales et passer dans le cadre de la subvention?	Oui. Le candidat qui justifie les critères d'éligibilités de l'IFE peut constituer une SPV pour mettre en œuvre le projet, le contrat sera signé avec le candidat et la subvention lui sera versée.
KPI / ICP					
21		Let's assume that 25% corresponds to 2.5 million euros of subsidy on a 10 million EUR capex. If, for example, the project creates 150 jobs, will you reduce the subsidy or is it eliminatory, meaning we must create exactly 312 jobs?	A category 4 project can benefit from a maximum grant of 25%. A project proposed to IFE must create a minimum of 125 jobs for a grant of 1 million EUR.	Supposons que 25% correspond à 2,5 MEUR de subvention sur un capex de 10MEUR. Si le projet crée par exemple 150 emplois est ce que vous réduisez la subvention ou c'est éliminatoire c'est à dire on doit créer absolument 312 emplois	Un projet de catégorie 4 peut bénéficier d'une subvention maximale 25%. Un projet proposé à l'IFE doit permettre de créer un minimum de 125 emplois pour 1 million EUR de subvention.
22		Can the need for the subsidy be proven by the fact that the number of jobs to be created will be executed in the first year?	These are two separate things. The need for the subsidy must be proven by the lack of funds required to carry out the project (own funds, bank credit, investment funds, etc.).	Est ce qu'on peut prouver le besoin à la subvention par le fait que le nombre d'emplois à créer sera exécuté la 1ère année?	Ce sont deux choses distinctes. Le besoin de la subvention doit être prouvé par le manque de fonds nécessaires à l'exécution du projet (fonds propres, crédit bancaires, fonds d'investissement, etc).
Additionality / Additionalité					

23		I have funding from the EU for a project component. Can I integrate it into the 10% self-financing?	Yes, a grant from another source is acceptable if it is integrated into the investment's financing scheme and is supported by documentary evidence.	J ai un financement de l'UE dans une composante du projet , puis Je l'integrer dans les 10% d'autofinancement ?	Oui. La subvention provenant d'une autre source est acceptable si elle est intégrée dans le schéma de financement de l'investissement et qu'elle est appuyée par les documents justificatifs.
SmartME					
24		Is the concept note a Word file where we explain the project's objectives, context, etc.?	No. The application process is carried out via the SmartMe platform (https://smartme.adalia.fi/login/IFE) with an online form that guides you, step by step, to develop, finalize and submit your project proposal.	Est ce que la concept note est un fichier word ou on explique objectif, contexte etc du projet ?	Non. Le processus de candidature se fait via la plateforme SmartMe (https://smartme.adalia.fi/login/IFE) avec un formulaire en ligne qui vous guide, étape par étape, à élaborer, finaliser et soumettre votre proposition de projet.

Published by:
Facility Investing for Employment

Company Address IFE
Eulenkrugstrasse 55-57
22359 Hamburg
| Germany